



Ihr/e Gesprächspartner/in: Sascha Lienesch

Verteiler: Vorsitzende(r), I, III, IV, BRB, FB 5, FB 4

Federführung: FB 5

Termin f. Stellungnahme:

erledigt am: 09.01.2023 vB

Antrag

Datum: 12.12.2022

Drucksachen-Nr.: 22/0592

—

Beratungsfolge

Jugendhilfeausschuss

Sitzungstermin

07.03.2023

Behandlung

öffentlich / Entscheidung

—

Betreff

Konzept Leih-Oma und Leih-Opas für Sankt Augustin entwickeln

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt ein auf Sankt Augustin zugeschnittenes Konzept von Leih-Omas und Leih-Opas nach dem Vorbild vieler Städte zu entwickeln und dem Jugendhilfeausschuss zur Beratung vorzulegen.

Sachverhalt / Begründung:

Heutzutage ist es nicht mehr selbstverständlich, dass Großeltern in der Nähe ihrer Kinder und Enkelkinder leben. Dennoch besteht oftmals der Wunsch nach Begegnung mit der jüngeren oder älteren Generation.

Das Angebot „Leihoma und Leihopa“ bringt verschiedene Generationen in Kontakt miteinander. Leihomas und Leihopas schenken einen Teil ihrer Zeit Kindern und deren Familien. Sie treffen dabei auf junge Familien, berufstätige Eltern und Alleinerziehende, die ihre Kinder an der Lebenserfahrung und den Werten der Großelterngeneration teilhaben lassen möchten.

Z. B. die Stadt Düsseldorf bietet ein solches Angebot: siehe Flyer unter https://www.duesseldorf.de/fileadmin/Amt51/jugendamt/PDF/Flyer/51_Flyer_Leihgrosseltern_web_bf.pdf

Auch die Stadt Ludwigshafen bietet einen solchen Service als Angebot der Seniorenberatungsstelle <https://www.ludwigsburg.de/start/leben+in+ludwigsburg/wunsch-grosseltern.html> Die Stadt nennt es „Wunsch-Großeltern“.

Zu den Kosten für die Eltern am Beispiel der Stadt Ludwigshafen: „Es fallen lediglich eine Entschädigung für den Aufwand sowie eventuell Fahrtkosten an. Die erste Stunde der Betreuung kostet 6 Euro. Jede weitere angefangene Stunde kostet 3 Euro. Bei drei oder mehr Kindern 4 Euro.“

Durch Internetrecherche oder Kontaktaufnahme zu den jeweiligen Städten lässt sich ein Konzept für die Stadt Sankt Augustin erstellen. Die Grundidee gibt es schon viele Jahre. Sie soll keinesfalls eine durchgängige Betreuung gewährleisten und damit weder Kindertagesstätten noch Kindertagespflege oder Offene Ganztagschule ersetzen und steht nicht in Konkurrenz dazu.

Sascha Lienesch

Dr. Christopher Beckmann

Eldach-Christian Herfeldt

René Puffe

Aladdin Beiersdorf-EI Schallah